

Primera Antología de Poetas y Escritores se hará entrega a la comunidad sanfelipeña

En una ceremonia que se efectuará el próximo martes 20 de abril a las 11.00 horas en el Teatro del Liceo Dr. Roberto Huméres, se procederá a hacer entrega a los intelectuales de la zona, del libro "Autores Aconcagüinos Contemporáneos", volumen que reúne los mejores trabajos publicados por poetas y escritores del valle de Aconcagua.

La noticia fue entregada por el alcalde de la comuna, Jaime Amar Amar, quien calificó este acontecimiento como un hito histórico en el ámbito de nuestras letras en las provincias de San Felipe y Los Andes. Esta iniciativa que representa el compromiso del municipio con el patrimonio literario de nuestra zona, se gestó en 1997 a través de un proyecto que presentara el área literaria de la municipalidad.

La obra que consta con un total de 200

páginas fue el resultado de un trabajo académico que realizó el Dr. en Literatura Española de la Universidad de Chile, poeta **Andrés Morales**. El destacado catedrático realizó un estudio crítico de cada uno de los libros publicados por los escritores y poetas de las ciudades de San Felipe y Los Andes, empleando en este análisis un criterio eminentemente técnico.

Esta antología que se consagra como el estudio más acabado de las letras aconcagüinas contemporáneas, consigna en sus páginas, cuentos y poemas de cuatro generaciones existentes en nuestra geografía, cuyos autores a la fecha se encuentran vivos.

Tras un arduo proceso de selección, el profesor Morales concluyó su tratado literario, estableciendo la existencia de cuatro generaciones de auto-

res en nuestra zona, un caso digno de destacar en las letras nacionales, a juicio del antologador.

El libro que se inicia con una introducción varía de los conceptos permanentes que deben prevalecer en el proceso de la creación literaria, distingue en primer término a la generación de poetas aconcagüinos, la que inician los vates Hermelo Arabeña Williams y Eduardo Oleo Moreno en 1942. Posteriormente en 1957, aparece la obra de Carlos Ruiz Zaldívar como único exponente de su generación. La siguiente etapa lírica la integran María Cristina Castro Sotomayor y José de la Fuente. La última de ellas, conocida como periodo de transición la conforman los poetas: Eugenio Aguilera, Pablo Cassi, Gonzalo Opazo, Pedro Poza, José Manuel Rodríguez Rideaux, Adrián Silva y Manuel Anto-

nio Vásquez.

Considerando que esta obra representa a un grupo de selectos autores, el profesor Morales además tuvo que abocarse al estudio de los narradores, destacándose en este ámbito dos generaciones, la de 1972 compuesta por Myriam Vargas Araya y Julio Zumaeta, y la de 1987 que está representada por Ernesto de Blasis, Iván Merino y Rodrigo Solo.

A esta ceremonia por su trascendencia han comprometido su asistencia, autoridades regionales, provinciales, docentes de Castellano, alumnos de diferentes establecimientos educacionales de la comuna, escritores de la quinta región e invitados especiales.

Primera antología de poetas y escritores se hará entrega a la comunidad sanfelipeña [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Primera antología de poetas y escritores se hará entrega a la comunidad sanfelipeña [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile